

平成二十三年七月十三日提出
質問 第三二二三号

北海道根室管内で発生している爆音への政府の対応に関する第三回質問主意書

提出者 浅野 貴博

北海道根室管内で発生している爆音への政府の対応に関する第三回質問主意書

北海道根室管内で、本年の春以降、原因のわからない爆音が続き、地域住民が困惑している問題に関し、六月十七日、根室市は爆音の原因が国後島での弾薬処理との情報を得て、外務省に照会したところ、同省としても同日ロシア側に確認し、右が事実であることがわかったとのことである。右と「前回答弁書」（内閣衆質一七七第二八五号）を踏まえ、再度質問する。

一 根室管内で発生している爆音の原因について、「前回答弁書」では「お尋ねについては、現時点でロシア側から本件に関する事実関係についての具体的な説明は得られておらず、外務省として見解を述べることは差し控えたい。」「本件については、外務省からロシア側に対し、引き続き、事実関係を照会するとともに、安全確保の観点から、本件の原因がロシア側にあるのであればそれを除去するよう申入れを行っているが、現時点においてロシア側から事実関係についての具体的な説明等は得られていない。」「と、爆音の原因に関してロシア側からの説明はまだない旨の答弁がなされている。その一方で、本年七月十三日付北海道新聞では、北海道として十二日、同省を通じて在日本ロシア大使館から、国後島で中古爆弾の処理を行ったが、軍事演習ではない旨説明する連絡が八日にあったことを明らかにしたとの記事が掲

載されている。爆音の原因について、ロシア側から説明はあったのか否か、事実関係を整理して、正確な情報を明らかにされたい。

二 爆音の原因についてロシア側から説明の連絡があったのなら、なぜそのことが「前回答弁書」で書かれていないのか、またそれは八日の何時頃にあったのか、それぞれ明らかにされたい。

三 北海道新聞の記事によると、外務省として連絡を受け、ロシア側に対して「東日本大震災後でもあり、住民が不安を抱いている。今後このようなことがないようお願いしたい」との申入れをしたとのことであるが、右は事実か。

四 三が事実なら、外務省による申入れに対し、ロシア側からどのような回答があったのか、また今後爆音が生じるようなことがないよう、適切な措置を講ずることの約束は得られているのか、それぞれ明らかにされたい。

右質問する。